



# LA GAZETTE DU CASTOR

## CR Compagnie 2 - mai 2025

*Le ciel nous tombait sur la tête, mais nous avons nos EPI ! Retour en images et en textes exclusifs sur la semaine de la compagnie 2.*

L'un des théâtres d'opération les plus exigeants de cette semaine fut sans conteste le secteur de Boulens, où les astreints ont dû faire face à des chemins boueux, glissants et difficilement accessibles, rendant la logistique et l'accès aux zones de travail particulièrement complexes.



Au milieu des nombreuses instructions techniques et exercices sur le terrain, la section assistance a vécu un moment fort en humanité et en convivialité. Accompagnés des résidents de l'EMS d'Echallens, les astreints ont pris la route pour une visite de l'usine Cailler à Broc, dans le canton de Fribourg.

Entre la découverte de la fabrication du chocolat, les dégustations bien méritées, et les échanges chaleureux avec les aînés, cette sortie a été un véritable bol d'air. Pour certains résidents, cette visite représentait une première sortie depuis longtemps, rendant l'instant d'autant plus précieux.

« Voir les sourires, entendre les souvenirs partagés autour d'une tablette de chocolat, c'était aussi ça, notre mission. Un moment simple, mais profondément humain. »

Parmi les nombreuses missions confiées à la section pionniers cette semaine, l'une d'elles a laissé une trace concrète... et durable : la construction de bancs en bois dans la forêt d'Oulens-sous-Echallens.

Pensés pour s'intégrer harmonieusement dans l'environnement, ces bancs ont été fabriqués sur place à partir de matériaux bruts, puis installés le long d'un sentier forestier très apprécié des promeneurs. Les conditions n'étaient pas toujours simples : terrain irrégulier, humidité ambiante, et outillage à transporter à pied. Mais comme à leur habitude, les pionniers ont fait preuve de maîtrise technique, de patience et d'un bel esprit d'équipe.



Autre moment fort de la semaine pour la section assistance : une sortie mémorable au Zoo de La Garenne, en compagnie des résidents de l'EMS de Goumoëns.



Dès l'arrivée, la magie opère. Dans ce parc animalier niché au pied du Jura, les astreints et les résidents partent à la découverte d'une faune locale fascinante : lynx discrets, hiboux curieux, marmottes joueuses... et même une meute de loups qui a captivé l'attention de toutes et tous. Mais ce qui a marqué les esprits, c'est la spontanéité des échanges. Un moment en particulier est resté gravé : Un astreint, trouvant une grande plume tombée d'un oiseau, l'a offerte à une petite fille croisée dans le parc. Son regard émerveillé et son sourire ont touché tout le groupe — un petit geste, mais un grand moment d'humanité.

**Un immense merci à l'ensemble des astreints de la Compagnie 2 pour leur comportement exemplaire tout au long de ce cours de répétition. C'est grâce à vous que cette semaine a été un succès. Et surtout aux sections logistiques et aide à la conduite sans qui rien de cela ne serait possible !**

**Bravo et à bientôt sur le terrain !**



# LA GAZETTE DU CASTOR

## CR Compagnie 1 - août 2025

*Ce cours de répétition fût particulièrement hétérogène en matière d'instructions et d'engagements, et donc de compétences mises à contribution. Retour en images et en textes exclusifs sur la semaine de la compagnie 1.*



La semaine a débuté sur les chapeaux de roues avec une place de travail de compagnie riche en instructions : antichute, lutte contre le feu, premiers secours et bobologie, lecture de cartes, signes conventionnels et utilisation des radios.

Dès mardi, le programme était particulièrement chargé pour la section des pionniers, avec quatre travaux en faveur des communes. L'équipe a créé de nouveaux bancs à Villars-le-Terroir, à l'aide d'une gruminette permettant de découper des troncs avec précision. Le chantier de Dailens les a menés à démanteler des poteaux métalliques et démolir des dalles de béton à l'aide d'une découpeuse à béton. À Morrens, ils ont reconstruit un pont et rénové une portion de chemin. Enfin, à Penthalaz, ils ont remis en état la piste finlandaise. Un grand merci à eux pour ce travail remarquable.

La section d'assistance a organisé une belle sortie en forêt avec les résidents de l'EMS Le Château de Goumoëns-la-Ville. Cette escapade nature s'est transformée en un véritable moment de convivialité intergénérationnelle, ponctuée par un repas partagé dans une atmosphère chaleureuse.



L'équipe PBC a vécu une semaine particulièrement enrichissante avec deux missions distinctes mais complémentaires.

La première les a menés dans l'ancienne centrale nucléaire de Lucens, fermée à la suite de la fusion partielle de son réacteur en 1969 et reconvertie en Dépôt et Abri de Biens Culturels (DABC). Ce site

abrite aujourd'hui les réserves des musées cantonaux vaudois. L'objectif était ambitieux : concevoir des fiches d'évacuation pour les œuvres les plus précieuses, permettant aux pompiers d'intervenir avec efficacité en cas de sinistre.

Jeudi après-midi, la section d'assistance s'est déplacée à l'abbatiale de Romainmôtier pour mettre à l'épreuve ce dispositif. Sous la supervision de Sébastien Poncet, commandant de l'ORPC Jura-Nord vaudois, et de Marion Burkhardt de l'office cantonal PBC, l'exercice consistait à tester les fiches préparées par les hommes de l'ORPC Jura-Nord vaudois. Le défi : localiser les biens culturels répertoriés en moins de cinq minutes. Mission accomplie avec succès !



**Un immense merci à l'ensemble des astreints de la Compagnie 1 pour leur comportement exemplaire tout au long de ce cours de répétition. C'est grâce à vous que cette semaine a été un succès. Et surtout aux sections logistiques et aide à la conduite sans qui rien de cela ne serait possible !**

**Bravo et à bientôt sur le terrain !**